



Stellungnahme der Arbeitskammer gemäß § 8 Abs. 4 KSVG – Nahverkehrsgesellschaft Merzig-Wadern GmbH - Landkreis Merzig-Wadern

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Arbeitskammer begrüßt das Vorhaben in Kooperation mit dem Landkreis Saarlouis ein eigenes Verkehrsunternehmen für den öffentlichen Personennahverkehr (ÖPNV) zu gründen. Das damit verfolgte Ziel, gemeinsam eine bessere, umweltfreundlichere und grenzüberschreitende Verkehrsbedienung im ÖPNV sicherzustellen, ist ausdrücklich zu begrüßen.

Wie in der zugesendeten Marktanalyse von BPV Consult GmbH und CBH Rechtsanwälte gemäß § 108 Abs. 4 des Gesetzes Nr. 788 -Kommunaleselbstverwaltungsgesetz – KSVG- zur Vorbereitung der Gründung der Nahverkehrsgesellschaft Merzig-Wadern GmbH dargelegt, können durch die Nutzung von Synergieeffekten und durch die Gemeinwirtschaftlichkeit positive Effekte sowohl in Sachen Wirtschaftlichkeit als auch bei der Sicherstellung einer ausreichenden Verkehrsbedienung erwartet werden. Die grundlegenden Effekte einer gemeinwirtschaftlichen Verantwortlichkeit der KVS GmbH für den Busbetrieb des ÖPNV in beiden Landkreisen mit entsprechenden Skaleneffekten wurden in den adressierten Planfällen ausführlich erläutert.

Die im Gutachten benannten zusätzlichen Ansatzpunkte für eine Effizienzverbesserung der ÖPNV-Leistungserbringung, wie etwa bei der Planung und Einarbeitung in die Beherrschung alternativer Antriebstechnologien oder die Findung und Nutzung von Förderprogrammen zur Ko-Finanzierung der Einführung alternativer Antriebstechnik, sind wichtige Hinweise auf weitere Vorteile verstärkter Kooperation.

Die Arbeitskammer begrüßt die Kooperation zwischen Aufgabenträgern und Verkehrsunternehmen. Nur dadurch kann es gelingen, gute und gleichwertige Bedien- und Qualitätsstandards zu etablieren und für die Nutzerinnen und Nutzer saarlandweit einen ÖPNV aus einem Guss zu entwickeln.

Die Leistung des Personals im straßengebundenen Öffentlichen Personennahverkehr ist von entscheidender Bedeutung, um den Bürgerinnen und Bürgern ein qualitativ hochwertiges Angebot zu bieten. Als gesetzliche Interessenvertretung der saarländischen Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer erwartet die Arbeitskammer, dass Gute Arbeit als grundlegendes Prinzip für das Personal in der Nahverkehrsgesellschaft Merzig-Wadern GmbH gilt.

Als Rückgrat der Mobilitätswende stellt der ÖPNV eine entscheidende Säule bei der Bewältigung zukünftiger Herausforderungen dar. Der Landkreis tut gut daran, als aktiver Gestalter und in seiner Funktion als Aufgabenträger seinen Auftrag zur öffentlichen Daseinsvorsorge Rechnung zu tragen und darüber hinaus wichtige Beiträge zur sozialen Teilhabe und zum Klimaschutz zu leisten.

Mit freundlichen Grüßen



Thomas Otto
Hauptgeschäftsführer